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Нет наркотикам!
26 июня – Международ-
ный день борьбы со зло-
употреблением нарко-
тическими средствами 
и их незаконным оборо-
том.

Это день солидарности людей, посвятивших 
свою жизнь борьбе с распространением нарко-
тиков на планете. Дату установила в 1987 году 
Генеральная ассамблея ООН. В России традици-
онно проходят мероприятия, приуроченные к 
этому дню.

В регионе действует государственная про-
грамма по противодействию злоупотреблению 
наркотиками и их незаконному обороту. ФСБ 
обращается к гражданам с просьбой оказывать 
содействие в борьбе с наркобизнесом и сооб-
щать известные факты по телефону доверия 
(3852) 63-81-55.

Продолжение темы на 3-й странице.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Позаботьтесь о здоровье!

Мэр Барнаула Вячеслав Франк обратился к 825 тысячам 
жителей городской агломерации, призвав их соблюдать 
необходимые эпидемиологические ограничения, а также 
пройти вакцинацию.

Глава города отметил, что последние несколько недель 
в Алтайском крае и Барнауле ежедневно растет число забо-
левших COVID-19.

Также глава города обратился к руководителям предпри-
ятий и организаций. Он попросил их обеспечить эпидеми-
ологическую безопасность на рабочих местах и поощрять 
работников, прошедших вакцинацию.

Примут всех желающих
В Алтайском крае увеличено время работы прививоч-

ных кабинетов и мобильных комплексов. Теперь они при-
нимают пациентов с 8 до 20 часов.

Такое решение связано с ростом желающих вакцини-
роваться. С 24 июня мобильный комплекс на пл. Спарта-
ка возле магазина «Мария-Ра» начнет работать до 20 часов. 
А с 1 июля на аналогичный режим работы перейдет комплекс 
возле ТЦ «Праздничный». Кроме того, мобильные комплек-
сы ежедневно выезжают в 3–4 барнаульские организации.

По такому же графику будут работать прививочные каби-
неты в поликлиниках. Записаться можно через «Госуслуги» 
или кол-центр. В крупных медучреждениях откроются до-
полнительные кабинеты. Недостатка вакцины нет, инфор-
мирует региональный Минздрав.

Татьяна ПЕРВОВА

Для юных пациентов
Более 4 млрд рублей выделено для строительства 

нового хирургического корпуса Алтайского краевого 
клинического центра охраны материнства и детства 
в Барнауле.

Новый корпус будет иметь восемь этажей, общая площадь 
превысит 19 тыс. квадратных метров. В нем разместятся 
несколько отделений в общей сложности на 165 коек: хи-
рургическое, онкологическое, травматологическое, уроло-
гическое и нейрохирургическое.

После его создания дети смогут получать помощь по ней-
рохиругическому профилю в Алтайском крае. Раньше для 
этого приходилось ехать в другой регион.

Проект объекта уже разработан. Работы планируется начать 
в 2022 году и полностью завершить в 2024-м. Федеральный 
бюджет выделил на строительство 3,8 млрд рублей, краевой 
– 225 млн. В эту сумму входит также закупка высокотехно-
логичного медицинского оборудования.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

30,8   .  
   
  
 
В 1,2 раза вырос в текущем году экспорт из 

края крупы и зерновых хлопьев. Продукцию 
отгружают в 22 государства. Крупнейшими по-
купателями являются Узбекистан, Монголия, 
Казахстан и Азербайджан.
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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер западный, 3-8 м/с, 
порывы до 14 м/с. Кратковременные 

дожди, грозы. 
Утром местами туман.

+7о +12о

ночь

+22о +27о
день

+17о +22о +19о +21о

+20о +25о

день +7о +12о

ночь

Ветер юго-восточный, 3-8 м/с, 
порывы до 14 м/с. Ночью 
преимущественно без осадков, 
днем местами кратковремен-
ные дожди, грозы. Утром туман.

  ПРОГНОЗ .

Ветер западный с переходом 
на южный, ночью 2-7 м/с, днем 
4-9 м/с, порывы до 14 м/с. 
Местами кратковременные 
дожди, грозы. Утром туман.

27 июня

28 июня

Сад для Маргаритки
  НАЦПРОЕКТЫ .

Золотая тысяча

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
2202 2026 8808 9618 –

номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

В Рубцовске строят детский сад 
за 277 млн рублей.

В Рубцовске по нацпроекту «Демо-
графия» перевалило за «экватор» стро-
ительство современных яслей-сада на 
280 воспитанников.

Р��������
Молодая мама Наталья Исаева вместе 

с маленькой Маргаритой частенько прохо-
дит мимо стройки. Живут они неподале-
ку. Мама собирается выходить на работу, 
а значит девочке пора в ясельную группу. 
Ребенок уже получил место в детском саду 
в том же микрорайоне, но Наталья мечтает, 
чтобы дочка ходила в новый. Он и поближе, 
и более современный.

– На проекте видно, что очень красиво 
снаружи, надеюсь, что и внутри будет здо-
рово, и персонал хорошо подобран. Ждем, 
когда же он откроется, – говорит женщина.

Садик растет вместе с Маргариткой, им 
по полтора года. Значит, они точно должны 
встретиться!

П������ ��� ���������
Будущее здание представляет собой че-

тыре соединенных блока-секции сложной 
конструкции. Сегодня подрядчики выпол-
няют кровельные и внутренние работы. 
Приступили к отделке, устройству сетей 
отопления, электричества и вентиляци-
онных камер. Общая готовность объекта 
– более 50%. Стоимость объекта составляет 
почти 277 млн рублей, из которых 82 уже 
освоено.

Строительство находится под неусып-

ным контролем. На днях его посетила заме-
ститель директора КГКУ «Единый заказчик 
капитального строительства Алтайского 
края» Наталья Лукьянчикова. Она отмети-
ла, что рабочий процесс идет независимо ни 
от каких катаклизмов. Правда, случились 
некоторые заминки: потребовались вынос 
теплотрассы, перенос ЛЭП, да и пандемия 
пусть не сильно, но повлияла на сроки стро-
ительства. Поэтому детсад будут сдавать не 
в декабре текущего года, а в начале 2022-го.

������� ��������
Детский сад строится по типовому 

проекту: такие же в этом году возводят 

в Белокурихе и Фирсовой Слободе Перво-
майского района. Но, как заметила Наталья 
Лукьянчикова, в каждом объекте, даже 
типовом, есть что-то свое:

– Изюминка рубцовского в том, что 
детский сад будет выполнен в морском 
стиле. Фасад раскрасят в голубые тона 
с рыбками, осьминожками, русалками 
и т.д. Это задумка наших архитекторов.

Название новому детскому саду должны 
придумать рубцовчане. Ближе к окончанию 
строительства управление образования 
намерено объявить соответствующий 
конкурс.

(Окончание на 4 стр.)

Наталья и Маргарита Исаевы мечтают попасть в новый детсад.

Вчера губернатор Виктор Томенко встретился 
с лучшими выпускниками школ.

Среди них – победители и призеры различных олимпиад. 
У этих талантливых ребят есть четкий план по поступлению 
в престижные вузы. Первый шаг к исполнению мечты они 
уже сделали – сдали ЕГЭ на высокие баллы.

В нынешнем году мероприятие прошло в дистанционном 
формате на базе IT-куба Алтайского края. В зале на встрече с 
главой региона присутствовало всего около 15 выпускников, 
остальные вышли на связь из своих школ.

Виктор Томенко подчеркнул, что такой режим работы, 
который еще несколько лет назад был непривычным, ребята 
за последнее время освоили хорошо. И сумели проявить себя 
в сегодняшних реалиях.

– Нельзя достичь высоких результатов без соответствующих 
условий, – сказал губернатор. – Мы их стараемся по максимуму 
создавать. Всю информационную инфраструктуру усиливаем 
для предоставления равных возможностей. Появляются и так 
называемые точки роста в сфере образования. Создадим порядка 
140 по краю – в сельских школах, малых городах. Благодаря 
им ребята смогут углубленно изучать школьные предметы.

Среди лучших выпускников 2021 года числится примерно 
1000 человек. Одни намерены выбрать местные учебные заве-
дения для поступления, другие нацелены на столичные вузы.

(Окончание на 2 стр.)

Малика Ахмедова: «Хочу заниматься тем делом, 
которое нравится и приносит пользу людям». Виктор Томенко пожелал всем выпускникам удачи.

Встреча прошла на базе IT-куба неслучайно: здесь занимаются 
талантливые ребята.3D-моделирование осваивают с ранних лет.
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На прошлой неделе депутаты Алтайского Зак-
собрания ушли на летние каникулы. В конце 
августа они проведут заключительную сессию 
седьмого созыва, а уже 19 сентября жители 
региона выберут новый состав краевого парла-
мента. Пока депутаты в отпуске, «Алтайская 
правда» решила подготовить серию материалов 
по итогам пяти лет их работы. Наш первый 
гость – председатель комитета АКЗС по бюд-
жету и налогам Владимир Устинов.

Доходы и расходы
– Владимир Николаевич, 
для вашего комите-
та самым трудоемким 
традиционно является 
процесс подготовки и 
принятия бюджета края.  
С 2016 года доходная 
часть главного финансо-
вого документа неуклонно 
растет. Расскажите, как 
была организована рабо-
та в эти годы.

– Действительно, в этом во-
просе мы наблюдаем заметный 
прогресс. Доходы консолидиро-
ванного бюджета края за 2020 
год составили 154,3 млрд рублей, 
или на 55% больше, чем было по-
лучено в 2016 году. Это результат 
тесного взаимодействия пред-
ставительной и исполнительной 
власти по совершенствованию 
налогового и бюджетного зако-
нодательства и значительная 
работа органов местного само-
управления и Управления Фе-
деральной налоговой службы 
по Алтайскому краю по повы-
шению собираемости налогов.

При этом собственные (на-
логовые и неналоговые дохо-
ды) выросли с 66,5 млрд до 
80 млрд рублей, или на 20%. 
Цифры, конечно, серьезные, 
но реагировать на них следует 

сдержанно. Алтайский край – 
агропромышленный регион 
с огромным потенциалом. Нам 
надо двигаться дальше, нара-
щивая темпы, необходимые, 
чтобы преодолеть отставание 
от других субъектов РФ.

Социальные  
обязательства

– Доля социальных рас-
ходов в Алтайском крае 
традиционно составляет 
три четверти от общего 
объема расходов регио-
нального бюджета. Одна-
ко в 2020 году Минфин РФ 
оценил объем социальных 
расходов в пересчете на 
одного человека в нашем 
регионе как достаточ-
но низкий. Отчего такие 
противоречивые показа-
тели?

– Исторически так сложи-
лось, что в Алтайском крае 
почти половина населения 
региона проживает в сельской 
местности. Естественно, эти 
территории требуют развития, 
обслуживания протяженной 
инфраструктуры. Мы ежегодно 
выполняем свои социальные 
обязательства. Задолженности 
по мерам социальной поддерж-
ки граждан тоже нет.

Удельный вес расходов на 
социальную политику в Алтай-
ском крае выше, чем во всех 
субъектах СФО. При этом хочу 
отметить, что по показателю 
расходов на душу населения 
в 2020 году прирост составляет 
23,6%. В целом же в прошлом 
году на социальные расходы 
было направлено 72% всех бюд-
жетных затрат.

– В 2020 году Алтайский 
край вошел в десятку ре-
гионов по федеральным 
дотациям. Причем под-
держка увеличивается из 
года в год. Почему нашему 
региону уделяется столь-
ко внимания?

– Все средства, которые по-
лучает Алтайский край, ис-

пользуются по назначению, 
поэтому к нам такое внима-
тельное отношение. Субвенции 
из федерального бюджета по-
ступают в край на исполнение 
переданных полномочий. А вот 
чтобы получить субсидии, надо 
постоянно работать с федераль-
ными министерствами. И пра-
вительству края, и депутатам 
нужно быть готовыми обеспе-
чить средствами участие края 
в государственных программах 
и мероприятиях.

Налоги и преференции
– В ходе седьмого созыва 
депутаты АКЗС приня-
ли более восьмидесяти 
важных законопроектов, 
касающихся бюджета 

и налогов. Какие из них 
вы считаете наиболее 
значимыми?

– Бесспорно, ежегодно мы 
принимаем самый важный 
документ – закон Алтайского 
края о краевом бюджете. Ряд за-
конопроектов касался поддерж-
ки предпринимательского со-
общества. Так, на протяжении 
последних лет мы планомерно 
совершенствовали налоговое 
законодательство, в том числе 
одобрили проекты региональ-
ных законов о продлении до 
2024 года налоговых каникул 
для впервые зарегистрирован-
ных индивидуальных пред-
принимателей и расширили 
возможности получения на-
логового патента.

В течение 2013–2020 годов 
на территории края патент-
ной системой налогообложе-
ния воспользовались порядка 
2,8 тысячи индивидуальных 
предпринимателей. Общая 
сумма налога, поступившая 
в консолидированный реги-
ональный бюджет, составила 
102,9 млн рублей.

В результате принятых в 
2020 году на федеральном и 
региональном уровнях мер по 
совершенствованию патентной 
системы, в том числе в рамках 
обеспечения «бесшовного» пе-
рехода плательщиков единого 
налога на вмененный доход для 
отдельных видов деятельности 
на иные режимы налогообло-
жения, данным налоговым 
режимом с начала текущего 
года воспользовались более 
14 тысяч предпринимателей, 
которым выдано более 17 ты-
сяч патентов. А на июньской 
сессии мы внесли очередные 
корректировки в закон о па-
тентной системе, которые 
направлены на уточнение по-
рядка исчисления патента для 
объектов розничной торговли 
с торговыми залами.

Вышли из тени
– В прошлом году депута-
ты приняли законопроект 
о введении на территории 
края специального нало-
гового режима для само-
занятых. Ставилась цель 
– вывести предпринима-
телей из тени. Оправда-
лись ли ожидания?

– После отмены ЕНВД пла-
тельщиками нового специально-
го налогового режима «налог на 
профессиональный доход» ста-
ли более 18 тысяч физических 

лиц. Новый формат получил 
такую широкую востребован-
ность благодаря минимальной 
ставке налога и оптимизации 
формальной отчетности. Более 
того, благодаря его внедрению 
значительная часть предприни-
мателей, которые по каким-либо 
причинам ранее работали неле-
гально, получили возможность 
выйти из тени и значительно 
расширить рынок сбыта за счет 
взаимодействия, в том числе с 
юридическими лицами.

О льготах и сборах
– Несколько раз депу-
таты возвращались к 
рассмотрению вопроса 
о льготах резидентам 
территорий опережаю-
щего социально-экономи-
ческого развития (ТОСЭР). 
Как работает закон?

– Документ предусматрива-
ет предоставление налоговых 
льгот резидентам ТОСЭР, закре-
пляет право на освобождение 
от уплаты налога на имущество 
организаций. Льгота предо-
ставляется на пять налоговых 
периодов и действует с 1-го чис-
ла следующего месяца после 
постановки резидента на учет. 
Кроме того, для резидентов уста-
новлена льготная ставка налога 
на прибыль, предназначенного 
для регионального бюджета, – 
5%. Эта ставка также действует 
в течение пяти лет. Резиденты 
начали работать и уже показы-
вают положительные резуль-
таты. Думаю, что скоро они 
заработают в полную силу.

– В 2017 году депутаты 
приняли региональный за-
кон о курортном сборе, 
рассчитанном до конца 

2022 года. Можно ли бу-
дет делать выводы об эф-
фективности эксперимен-
та в связи с пандемией?

– По этому закону тоже было 
много споров, его противники 
говорили, что мы отпугнем ту-
ристов и останемся ни с чем. 
Тем не менее уже в 2019 году 
в Фонд развития курортной 
инфраструктуры Алтайского 
края от уплаты курортного 
сбора поступило более 52 млн 
рублей. Собранные средства 
направляются на поддержку 
курорта – реконструкцию, бла-
гоустройство и ремонт объек-
тов инфраструктуры. Раньше 
на это денег никогда не хватало. 
Отдыхающие увидели плоды 
проделанной работы и ответи-
ли в этом году стопроцентной 
заполняемостью курорта до 
конца лета. Думаю, что закон 
будет работать и в дальнейшем.

Важных документов в седь-
мом созыве было принято до-
статочно много. Мы стреми-
лись организовать работу так, 
чтобы иметь обратную связь 
с населением. Это не законы 
ради законов. Всем отраслям 
народного хозяйства региона 
была оказана значительная 
поддержка. Бюджет Алтайско-
го края в последние годы был 
социально ориентированным, 
взвешенным. Он направлен 
на создание благоприятных 
условий во всех сферах жиз-
недеятельности. Уверен, что 
принятые седьмым созывом 
законотворческие акты в 
дальнейшем запустят процесс 
развития бизнеса, социальной 
сферы и экономики Алтайского 
края в целом.

Вадим КУЛЕШОВ, 
фото Андрея КАСПРИШИНА 

и Олега БОГДАНОВА

  ИТОГИ СОЗЫВА .

  НОВОСТИ .
Белокурихинский Давос

Патент на способ комплексной реабилитации пациентов 
после коронавируса получила кандидат медицинских наук, 
профессор Российской академии естествознания Оксана 
Курашова из Алтайского края.

Патент получен в мае. Метод предусматривает проведение 
циркулярного душа пресной водой температурой 35–36 0С, 
после которого проводят ручной поверхностный массаж груд-
ного отдела позвоночника, психотерапию и аэроионотерапию.

Отмечается, что реабилитация должна проходить в Белокурихе, 
поскольку важную роль в ней играют отрицательно заряженные 
аэроионы. В воздухе этого города-курорта их уровень колеблется 
от 1014 до 2400. Это вдвое больше, чем в швейцарском Давосе.

Вернулись «домой»
Неврологическое отделение барнаульской городской боль-

ницы № 5 возвращается на прежнее место – в трехэтажный 
корпус на 45 коек. До этого на протяжении года пациентов 
принимали в горбольнице № 11.

На базе отделения проводят все необходимые обследования, 
включая рентген и КТ.

«Сюда круглосуточно поступают пациенты с острым нару-
шением мозгового кровообращения: больные после инсульта 
наиболее восприимчивы к коронавирусной инфекции. Поэтому 
вопросам безопасности уделяется особое внимание», – расска-
зали в пресс-службе алтайского Минздрава.

Довезут до забоя
Шахтную самоходную машину МАЙНЕР «МТПП-24» ком-

пания «Сибирь-Полиметаллы» приобрела для подземной 
транспортировки персонала на Корбалихинском руднике 
в Алтайском крае.

Машина обладает высокой маневренностью, что важно в 
условиях горных выработок, ее вместимость 24 пассажира.

Ранее сообщалось о тестировании на руднике новой беспи-
лотной подземной погрузочной машины.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

Анна Музюкина из Ал-
тайского краевого педагоги-
ческого лицея сдала ЕГЭ по 
литературе на заветные 100 
баллов. Признается, что не рас-
считывала на такой результат.

– Надеялась набрать по-
рядка 70 баллов, – расска-
зывает девушка. – Но меня 
записали в тот кабинет, где 
сдавала экзамен по русско-
му в девятом классе, и тогда 
тоже были хорошие баллы. 
Эта атмосфера сразу настро-
ила на соответствующий 
результат. Я очень хочу по-
смотреть мир, поэтому соби-
раюсь изучать лингвистику. 
Рассматриваю варианты уче-
бы в Барнауле, Санкт-Петер-
бурге и Москве. У меня пока 
все хорошо с русским и ан-
глийским языками, есть не-
которое знание японского…

А вот выпускница Кадет-
ской школы из Бийска Ма-
лика Ахмедова собирается 
подавать документы в АлтГУ.

– Я с первого класса в Кадет-
ской школе. И конечно, хотела 
дальше идти по этому пути. 
Но не прошла в Барнаульский 
юридический институт по 
состоянию здоровья. Сейчас 
остановилась на профессии 
дизайнера – я из творческой 
семьи, сама хорошо рисую с 
детства. А вообще для меня 
самое главное – самореали-
зация. Хочу заниматься тем 
делом, которое нравится и 
приносит пользу людям.

Отметим, в 2021 году из 
школ выпустилось порядка 
12 тысяч ребят. Экзамены 
сдавали около 10 тысяч. 
По данным Министерства 
образования и науки, полу-
ченные результаты по хи-
мии, географии, русскому 
языку сопоставимы с резуль-
татами прошлого года. По 
литературе и профильной 
математике наблюдается 
положительная динамика.

Вузы уже объявили о 
старте приемной кампании. 
21 июня на «Госуслугах» зара-
ботал сервис «Поступление в 
вуз онлайн». С его помощью 
абитуриенты могут подать 
документы в вузы без лич-
ного посещения приемных 
комиссий, бумажных заяв-
лений и очередей.

Кристина ЛИВЕР

Люди с ограниченными воз-
можностями здоровья много 
раз опровергали этот наве-
шенный обществом ярлык, 
поднимаясь над собой, соз-
давая семьи и рожая детей, 
совершенствуясь в любимом 
деле, делая мир лучше и ярче. 
Из этой породы – многодет-
ная молодая семья Бракк из 
Ребрихинского района.

В переводе  
не нуждается

Благоухающая зеленая усадьба. 
Добротный, ухоженный дом. Трое 
ладных ребятишек: Максим, Алина 
и Дмитрий. Доверительный, глаза в 
глаза, рука в руке, разговор. И награды, 
множество грамот и дипломов – за 
достижения спортивные, семейные, 
общественные. Это Наталья и Юрий, 
наши сегодняшние герои. 

О том, что могут возникнуть слож-
ности в общении с супругами, нас 
предупредили заранее. Наталья не 

слышит с рождения, у Юрия – слу-
ховой аппарат. Однако все страхи 
и сомнения в этом гостеприимном 
доме быстро развеялись. Барьеров в 
общении с супругами мы не почув-
ствовали. Хозяйка хорошо читает по 
губам, а «переводить» помогает ее 
муж, который каждую свободную 
минуту старается быть рядом со своей 
половинкой.

Из-за этой своей особенности они 
учились сначала в одной из специали-
зированных школ Барнаула, затем – в 
училище, где парень осваивал специ-
альность мебельного мастера, а его 
невеста – повара. Свадьбу сыграли в 
2008 году, глава семьи, родом из Баева, 
переехал на родину жены, в Клочки 
Ребрихинского района. В 2009-м ро-
дили первенца Дмитрия. 

Семейное увлечение спортом на-
чалось неожиданно для них самих, 
пожалуй.

Однажды им позвонил председа-
тель спорткомитета администрации 
района Сергей Тарасов и предложил 
поучаствовать в зимней олимпиаде 
сельских спортсменов. Времени на 
подготовку практически не было, 
и супруги сначала удивились: как, 

прямо вот так встать и бежать? «Да», 
– ответил Сергей Гурьянович.

Они побежали всей семьей и с тех 
пор не останавливаются. В 2020-м ста-
ли победителями эстафеты роди-
тельского подвига «Согрей теплом 
родительского сердца» на районном 
и краевом этапах, причем «на крае» 
защищали честь ребрихинцев в но-
минации многодетных семей наравне  
с людьми, у которых норма здоровья. 
Зимой этого же года стартовали на 
краевой зимней олимпиаде сельских 
спортсменов, а совсем недавно, в мае, 
отобрались на летнюю.

– Вы понимаете, из наших Клочков 
никто никогда никуда не выезжал, 
не побеждал. А мы попробовали – 
получилось, и теперь уже команду 
увлеченных людей пробуем вокруг 
себя собрать, – счастливо улыбается 
Наташа.

Самое правильное
Глава семейства работает в фермер-

ском хозяйстве своего тезки, Юрия 
Бакушкина. Наталья трудоустраива-
ется по возможности. Нет, работы не 
чурается никакой, но не всякая ей по 

силам. Домохозяйка она отменная, 
рукодельница знатная, и «по борщам 
у нее пятерка», как у героини старого 
фильма – в буквальном смысле. Еду в 
этом доме любят простую – салаты, жа-
реную картошку, борщи хоть каждый 
день готовь, рассказывает женщина, до-
вольная аппетитом своих домочадцев.

Но не пытайтесь представить ее 
человеком, который из-за особенно-
стей здоровья запер себя в четырех 
стенах. Наталья – другая. Помимо 
одной отдушины, спорта, есть еще 
и вторая – местный Дом культуры, 
сельский храм искусств. Молодая 
женщина прекрасно танцует, ставит 
хореографические номера для само-
деятельных коллективов, занимается 
пантомимой и театрализованными 
сценками. Люди, мало знающие Ната-
лью, поначалу с недоверием относятся 
к таким талантам. Как, мол, без слу-
ха-то, ведь главное в танце – музыка, 
ритм. Но, узнав, перестают удивляться 
этому врожденному их чувству.

Директор Дома культуры Надежда 
Долгова считает семью Бракк одной 
из лучших в селе, а Наталью – неза-
менимой энтузиасткой, способной 
и яркими идеями по оформлению 
сцены блеснуть, и профессиональный 
мейкап сделать артистам, и из старых 
отрезов создать коллекцию сцениче-
ских костюмов. Ее дети всегда рядом. 
Без морализаторства и с интересом 
они учатся вот такому восприятию 
жизни. Радостному, а потому самому 
правильному.

Тамара ПОПОВА,  
Олег БОГДАНОВ (фото)

  ПРАЗДНИК .  ОБРАЗОВАНИЕ .

Бракк – дело хорошее

Взвешенные решения

Семья в полном составе.

В 2020-м стали по-
бедителями эста-
феты родительско-
го подвига «Согрей 
теплом родитель-
ского сердца» на 
районном и крае-
вом этапах, причем 
«на крае» защи-
щали честь ребри-
хинцев в номина-
ции многодетных 
семей наравне с 
людьми, у которых 
норма здоровья. 

(Начало на 1 стр.)

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .
27 июня – День молодёжи России

Дорогие друзья!
От всей души поздравляем вас с Днём 
молодёжи!

Этот праздник объединяет самых активных, творческих, 
инициативных жителей нашего региона. Вам строить 
будущее Алтайского края!

Молодые люди участвуют во всех значимых событиях, 
пробуют свои силы в предпринимательстве, спорте, 
творчестве, научных и образовательных проектах, работают 
волонтерами, помогают пожилым людям, участвуют в 
поисковом движении.

Мы гордимся успехами нашей молодежи: победами в 
студенческих мероприятиях, российских и международных 
спортивных состязаниях и творческих конкурсах.

Уверены, что вам под силу решать непростые задачи, 
строить планы, воплощать в жизнь самые смелые и 
неординарные идеи.

Желаем вам ставить амбициозные цели и настойчиво 
их достигать! Всем отличного настроения, счастья, радости 
и удачи!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

Кожевенный завод в Заринске  
получил налоговые льготы.

Владимир Устинов.

БАРНАУЛ

Золотая  
тысяча
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  АКТУАЛЬНО .

Каков выбор, такова и судьба…

Сегодня, 26 июня, мировое 
сообщество отмечает дату 
всемирного значения – Меж-
дународный день борьбы с 
наркоманией и незаконным 
оборотом наркотиков.

Жертвы наркомании есть в любой 
стране, ими могут стать люди любого 
возраста, но в большей степени это ка-
сается молодежи. Пристрастие к нар-
котикам оборачивается трагедией для 
самих зависимых, горем для их роди-
телей и массой серьезных проблем для 
учителей, воспитателей. Кроме того, 
юношей и девушек активно втягивает 
в свои ряды наркобизнес. Не обходит 
стороной эта беда и Алтайский край.

Р���� �������������
К сожалению, молодые люди, мно-

гие из которых далеко не бездарны, со-

блазняются легким заработком, чаще 
всего на так называемых закладках. 
Нанимаются на работу через Интернет. 
Предложений пруд пруди… Но чем 
все это заканчивается? Юные нарко-
курьеры и заработать-то ничего не 
успевают, как оказываются в поле 
зрения правоохранителей.

Вот одна из типичных историй. 
Недавно вступил в силу приговор 
18-летнему Михаилу С. из Барнаула. 
Бывший студент колледжа отправится 
в колонию общего режима на 3 года.

Задержан он был 20 августа прошло-
го года в Барнауле на улице Промыш-
ленной. Сам парень рассказал о своем 
преступлении так: «В начале июля 
зашел с телефона в интернет-прило-
жение, где начал переписку с ник-
неймом по поводу трудоустройства 
курьером-закладчиком. Узнал, сколько 
будут платить. Со всем согласился, 
так как испытывал материальные 
трудности…»

19 августа парень забрал из тайника 
пакет с веществом, которое надо было 
расфасовать в более мелкие свертки 
и разложить в тайники. На другой 
день вышел «на дело». Но когда занял-
ся этим, его заметили проезжавшие 

мимо сотрудники Росгвардии. Оста-
новились, представились, спросили, 
есть ли у него запрещенные вещества. 
Он испугался и попытался бежать…
Когда его догнали, парень выбросил 
футляр из-под очков, где было 20 паке-
тиков, еще четыре лежали в кармане 

брюк. Те закладки, которые он сделал, 
– еще шесть штук – он сам показал 
полицейским…

В итоге суд признал Михаила ви-
новным в приготовлении к сбыту за-
прещенных веществ. Если бы он успел 

продать что-то, наказание было бы куда 
более жестким. Но даже и этот приго-
вор показался парню слишком строгим.

Как рассказала «АП» прокурор апел-
ляционного отдела прокуратуры края 
Светлана Киреенко, парень написал 
жалобу, где слезно описывал свою 

трудную семейную ситуацию, из-за 
которой он, мол, и ступил на путь 
наркоторговли. Но это ему никак не 
помогло, наказание не смягчили.

Увы, таких, как он, сделавших не-
верный выбор, много в колониях края. 
Как правило, все они теперь говорят 
о своем раскаянии. Ведь часто только 
уже за колючкой приходит осознание 
того, что они испортили собственную 
жизнь.

Конечно, в ситуации распростране-
ния наркомании работает обычный 
принцип торговли – спрос рождает 
предложение. А зависимый от вред-
ных веществ губит здоровье не только 
свое, но и близких людей. Масштабы 
бедствия оценить трудно, поскольку 
далеко не все наркоманы обращаются 
за медицинской помощью к нарколо-
гам, в реабилитационные центры…  

Д����� ������̈��
Конечно, очень многое делается для 

профилактики наркомании, прово-
дятся круглые столы с участием мо-
лодежи, широко распространяется 
информация о вреде наркотиков.
А предупрежден – значит вооружен.

В преддверии Дня борьбы с нарко-
манией и наркобизнесом в Алтайском 
крае прошла акция «Пойдём закрасим». 
В ней приняли участие представители 
волонтерских движений Барнаула, 
Бийска, Новоалтайска, Славгорода и 
Рубцовска. Волонтеры уничтожили 
на жилых и нежилых зданиях более 
100 надписей, рекламирующих про-
дажу наркотических и психотропных 
веществ.

Организаторами акции выступили 
региональное управление молодежной 
политики и реализации программ 
общественного развития, Краевой 
дворец молодёжи при поддержке 
Управления по контролю за оборо-
том наркотиков ГУ МВД России по 
Алтайскому краю.

Молодежь с удовольствием прини-
мает участие в таких мероприятиях. 
Эти юноши и девушки хорошо инфор-
мированы о вреде наркотиков, у них 
есть твердые убеждения по этому по-
воду. Как правило, эти ребята успешны 
в учебе, работе. Так что выбор, каким 
быть, есть у каждого.

Тамара ЛОГИНОВА

СОЦИУМ

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .
ПОСПЕЛИХА:

по проекту Сурикова
В июле прошлого года газета «Новый 

путь» писала о том, что Александр Суриков, 
известный как глава региона в 1996–2004 
годах, затем посол в Республике Беларусь, 
задумал оживить поселок 12 лет Октября, 
создав там кооператив по молочному живот-
новодству. Сейчас журналисты побывали 
в поселке и узнали, как продвигается лич-
ный инвестиционный проект известного 
политика.

Первое, что сделано: закупили в Мамонтов-
ском районе 35 нетелей. Большую часть стада –
20 голов – взял глава крестьянского (фермер-
ского) хозяйства Дмитрий Панарин, остальные 
устроены к желающим на частные подворья.
За счет увеличения количества сданного моло-
ка, по словам главы КФХ, работники кооперати-
ва своевременно получают зарплату. Появилась 
возможность поднять на 1 рубль цену на закуп 
молока у населения. «Сегодня можно сказать, 
что мелкая кооперация, которую задумал и 
воплощает Александр Суриков, оправдывает 
себя, – говорит Дмитрий Панарин. – Мы рабо-
таем в одной упряжке с частными подворьями.
В скором времени в селе появится свой сырцех. 
Помещение уже есть, правда, чтобы оформить 
его в собственность, понадобился год. Специ-
алист-сыродел обучен. К осени, думаю, селяне 
отведают нашу продукцию».

В продолжение темы инвестирования на 
обсуждение жителей села была вынесена 
новая инициатива – развитие овцеводства. 
Александр Суриков готов купить овцематок, 
главное, чтобы были люди, желающие этим 
заниматься со знанием дела. Кроме того, по-
литик-инвестор финансово помогает местной 
школе в ремонте.

КЛЮЧИ:
и мотылёк пожаловал!

Ключевские аграрии ведут борьбу с сор-
няками на полях и… луговым мотыльком.

Как пишет газета «Степной маяк», ссылаясь 
на оперативные данные райсельхозуправления, 
на 16 июня гербицидами против сорной рас-
тительности пройдено 21 200 гектаров полей. 
Прокультивировано 23 120 гектаров подсолнеч-
ника, боронование по всходам произведено на 
площади 35 600 гектаров.

Кроме того, если в прошлом году сельхозпро-
изводители района начали борьбу с луговым 
мотыльком с июля, то в этот раз экономи-
ческий порог безопасности этого вредителя 
полей в некоторых хозяйствах фиксируют 
прямо с начала лета. Гусеницы лугового мо-
тылька особенно опасны для посевов кукуру-

зы и подсолнечника. Как сообщила местным 
журналистам Татьяна Лихачёва, начальник 
Россельхозцентра по Ключевскому району, к 
середине июня аграрии района обработали 
почти 24 тыс. гектаров земли против вредо-
носных гусениц.

БЛАГОВЕЩЕНКА:
лучшая «змейка»
на тракторе

На базе Благовещенского профессиональ-
ного лицея прошла краевая олимпиада 
среди трактористов-машинистов сельско-
хозяйственного производства. 14 образо-
вательных учреждений региона привезли 
студентов и мастеров производственного 
обучения на профессиональное состязание.

29 участникам предстояло пройти тести-
рование по безопасной эксплуатации машин, 
справиться с теоретическими ситуационными 
задачами, разработанными с учетом требований 
Гостехнадзора. Для мастеров дополнительно 
включили вопросы, касающиеся педагогической 
деятельности. На автодроме за рулем трактора 
нужно было выполнить упражнения «Змейка», 
«Агрегатирование», «Постановка задним ходом 
в бокс с навесным оборудованием», «Постановка 
задним ходом в бокс», «Разворот», «Остановка и 
трогание на подъёме».

В это же время в полях, как пишет газета 
«Родная сторона», в реальных условиях студенты 
показывали навыки механизаторов. Вспашка 
производилась плугом на участке 20 x 70 метров. 
Судьи оценивали скорость, качество пахоты, 
глубину и ровные проходы агрегата. Владимир 
Кунунбаев, мастер производственного обучения 
Благовещенского профлицея, отметил, что на 
этой олимпиаде очень сильная конкуренция. 
Данил Нейфельд, студент 1-го курса, поделился 
с журналистами: «Волнение бешеное, задания 
интересные, довольно сложные, здесь главное 
– концентрация». По итогам двух дней олим-
пиады именно Данила Нейфельда удостоили 
звания лауреата краевой олимпиады.

ШЕЛАБОЛИХА:
ильинцев не победить
Жители Ильинки отметили 285-летие 

села.
По словам старожила Петра Елисеева, кото-

рые приводит газета «Знамя Советов», начало 
всему было положено в 30–40-е годы XVIII века, 
когда на высоком берегу Кривого озера, там, где 
сливаются вместе речка Дёмиха, Батуровская и 
Калиновская протоки, был поставлен почтовый 
станец, хозяином которого, по преданию, был 
здоровенный детина, угрюмый и замкнутый в 
себе, бородатый, как идол. Отсюда и название 
Идолово – первое поселение Ильинки.

На празднике было много подарков, в том 
числе чествовали тружеников, многие из ко-
торых работают в местном хозяйстве «Победа». 
Оно остается градообразующим для села на 
протяжении десятилетий.

Долгожителем Ильинки является 94-лет-
няя Екатерина Панова, самми юными – июнь-
ские новорожденные в семьях Лоскутовых, 
Зыряновых и Амелиных. В их честь звучали 
музыкальные поздравления в исполнении 
артистов районного многофункционального 
и Ильинского культурно-досуговых центров. 
Адресные поздравления прозвучали в тот 
день и для именинниц, «золотых» супругов. 
Отмечены были лучшие усадьбы и все жители, 
внесшие вклад в благоустройство родного села.

СОВЕТСКОЕ:
трудовое лето

Этим летом ребята Советского района 
не только отдыхают, но и трудятся. Так, 
организовано временное трудоустройство 
75 учеников из Советской школы старше 
14 лет.

Все они приняты на два рабочих сезона.
В первый сезон работают 44 школьника как 
подсобные рабочие. Во второй сезон 31 человек 
благоустраивает пришкольную территорию. 
Часть ребят как волонтеры помогают препо-
давателям в лагере с дневным пребыванием 
детей «Солнышко».

Заработная плата школьников складывается 
из двух частей. Одна из них – это средства кра-
евого бюджета, которые выплачивает Центр 
занятости населения. Вторая часть – это софи-
нансирование из районного бюджета. На эти 
цели выделено 158 тыс. рублей, сообщает газета 
«Районные вести».

СОЛОНЕШНОЕ:
всю речку расплескали

Речка Карама, которая протекает по селу 
Туманово, мелковата для купания. Каждое 
лето местные мальчишки и девчонки соо-
ружали запруды в полюбившихся местах 
для купания. В этом сезоне строить плотину 
ребятишкам не пришлось.

А все потому, что на выручку пришли взрос-
лые – углубив русло реки для забора воды пожар-
ным автомобилем, выше по течению вырыли 
котлован для купания. И сразу все подростки 
устремились туда. В жаркие дни, какой случился 
и 17 июня, когда столбик термометра показывал 
плюс 35 градусов, купающихся было столько, что 
и речка из берегов вышла, с юмором сообщает 
читателям газета «Горные зори».

Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ
(фото из газеты «Родная сторона»)

Пока некоторые молодые люди пополняют ряды наркоторговцев, другие юноши и девушки активно выступают против смертоносного зелья.

Сообщение о торгах  
по продаже имущества ОАО «Индустриальный»
Ликвидационная комиссия ОАО «Индустриальный»  

(г. Барнаул, Павловский тракт, д. 337, ОГРН 1112223002880, 
ИНН 2222794485) в лице организатора торгов председа-
теля ликвидационной комиссии Комиссарова М.Ю. со-
общает о продаже имущества ОАО «Индустриальный» 
путем проведения электронных торгов в форме публич-
ного предложения.

Лот № 1: Сооружения, объекты инфраструктуры, ком-
муникации, производственное и офисное оборудование, 
приборы, мебель, автомобильная и специальная техника, 
ТМЦ. Начальная цена: 205 052 753,60 руб. Лот №  2: Автобус 
ПАЗ-32054, гос. номер У885ОВ.  Начальная цена 81 000 руб. 
Лот № 3: Автобус ПАЗ-32053, гос. номер Н197КН. Началь-
ная цена  44 000 руб. Лот № 4: Временное сооружение ма-
газин-склад, расположенное по адресу: Алтайский край, 
г. Бийск, ул. Революции, д. 90. Начальная цена  250 000 руб.  
Лот № 5: Рассадопосадочная машина. Начальная цена  
277 700 руб. Лот № 6: Электропогрузчик ЕВ-687.22. Началь-
ная цена  328 903 руб. Лот № 7: Электропогрузчик ЕВ-687.33. 
Начальная цена  153 000 руб. Лот № 8: Электропогрузчик 
ЭП-103КО. Начальная цена  175 870 руб. Лот № 9: Насос боч-
ковой, насос ручной БКФ, насос ручной для перекачки ГСМ 
роторный (2 шт.), насос ТРК. Начальная цена  24 350 руб.  
Лот № 10: Триммер HUTER GGT-1900 S, Триммер EXPERT-BT 56 R.  
Начальная цена  10 409,80 руб. Лот № 11: Машина стираль-
ная Samsung WF0408. Начальная цена  10 990 руб. Лот № 12:  
Холодильник «Индезит». Начальная цена 5000 руб. Лот № 13:  
Кондиционер CHIGO CS-32H3. Начальная цена  21 951 руб. Лот 
№ 14: Кондиционер LG 560 (2 шт.) Начальная цена 4400 руб.  
Лот № 15: Тележка гидравлическая VINCO 2000. Начальная 
цена 10 902,32 руб. Лот № 16: Прицеп 2 ПСС4М с дизель-генера-
тором и сварочным аппаратом. Начальная цена 126 000 руб.  
Лот № 17: Аккумуляторная батарея ПАС 2х40/210. Начальная 
цена 107 661 руб. Лот № 18: Опрыскиватель Georgia 1000 л.  
Начальная цена 402 844 руб. Лот № 19: Аппарат инверторный 
АРС-200. Начальная цена 18 500 руб. Лот № 20: Осциллограф. 
Начальная цена 19 500 руб. Лот № 21: Зарядное устройство 
УЗА 150/80. Начальная цена 94 850 руб. Лот № 22: Заряд-
ное устройство ЭлПулсКар-Н 45V/300Ah. Начальная цена  
34 000 руб. Лот № 23: Компрессор. Начальная цена 29 100 руб.  
Лот № 24: Блочный водяной экономайзер ЭБ1-808ИУЗ,  
рег. № 2120. Начальная цена 1 312 500 руб. Лот № 25: Блоч-
ный водяной экономайзер ЭБ1-808ИУЗ, рег. № 2124. На-
чальная цена 1 312 500 руб. Лот № 26: Фильтры ионитные 
ФОВ-1,4-0,6-2 (4 шт.). Начальная цена 423 068 руб. Лот № 27: 
Фильтры ионитные ФИПА 11-1,0 (2 шт.). Начальная цена  
125 562 руб. Лот № 28: Фильтр ионитный ФИПА 1-1,4. Началь-
ная цена 153 125 руб. Лот № 29: Фильтр осветления воды 
ФОВ 40 м3/час. (4 шт.) Начальная цена 1 682 660 руб. Лот № 30:  
Плита поверочная. Начальная цена 308 443 руб. Начальная 
цена лотов указана с учетом НДС (20%).

Торги проводятся на площадке ООО «МЭТС». Адрес в 
сети Интернет: http://ctrade.m-ets.ru/ (далее – ЭТП). Заявки 
на участие и предложения о цене подаются в электрон-
ной форме на ЭТП. Заявка оформляется в соответствии с 
регламентом ЭТП и законодательством РФ.

Заявка на участие в торгах должна содержать: обяза-
тельство участника торгов соблюдать требования, ука-
занные в сообщении о проведении торгов; наименова-
ние, организационно-правовую форму, место нахождения, 
почтовый адрес (для юридического лица) заявителя;  
Ф. И. О., паспортные данные, сведения о месте жительства 
(для физического лица) заявителя; номер контактного те-
лефона, адрес электронной почты заявителя.

К заявке на участие в торгах должны прилагаться ко-
пии следующих документов: выписка из Единого госу-
дарственного реестра юридических лиц (для юридиче-
ского лица), выданная не ранее чем за 15 календарных 
дней до даты подачи заявки, выписка из Единого госу-
дарственного реестра индивидуальных предпринима-
телей (для индивидуального предпринимателя), выдан-
ная не ранее чем за 15 календарных дней до даты подачи 
заявки, документы, удостоверяющие личность (для фи-
зического лица), надлежащим образом заверенный пе-
ревод на русский язык документов о государственной 
регистрации юридического лица или государственной ре-
гистрации физического лица в качестве индивидуально-
го предпринимателя в соответствии с законодательством 
соответствующего государства (для иностранного лица); 
документ, подтверждающий полномочия лица на осущест-
вление действий от имени заявителя; копия решения об 
одобрении или о совершении крупной сделки, если тре-
бование о необходимости наличия такого решения для 
совершения крупной сделки установлено законодатель-
ством РФ и (или) учредительными документами юриди-
ческого лица и если для участника открытых торгов при-
обретение имущества или внесение денежных средств в 
качестве задатка являются крупной сделкой; копии до-
кументов, подтверждающих полномочия руководителя 
(для юридических лиц); подписанный электронной под-
писью заявителя договор о задатке в электронной форме.

Отказ в допуске возможен по следующим причинам: 
заявка не соответствует требованиям, установленным 
законодательством РФ; представленные документы не 
соответствуют установленным требованиям или сведе-
ния, содержащиеся в них, недостоверны; поступление 
задатка на счета, указанные в сообщении о проведении 
торгов, не подтверждено на дату составления протокола 
об определении участников торгов.

Задаток в размере 10% от начальной цены лота на тор-
гах должен быть зачислен в срок, обеспечивающий его 
поступление на счет, указанный в сообщении о торгах, 
до даты окончания приема заявок на участие в торгах. 
Для участия в торгах задаток перечисляется из лично-
го кабинета на ЭТП с лицевого счета участника торгов. 
Денежные средства вносятся на счет оператора ЭТП: по-
лучатель ООО «МЭТС» (ИНН 5751039346, КПП 575101001),  
р/сч 40702810900047305402, Ф-л Банка ГПБ (АО) «Среднерус-
ский», г. Тула, к/сч 30101810700000000716, БИК 047003716. 
Назначение платежа при пополнении лицевого счета участ-
ника торгов: задаток для участия в торгах (пополнение ли-
цевого счета) (ID _).

Прием заявок (время московское): с 06.00 28.07.2021 
до 06.00 11.09.2021. Величина снижения начальной цены 
продажи устанавливается в размере 10% от начальной 
цены продажи посредством публичного предложения. 
Срок, по истечении которого последовательно снижает-
ся цена продажи имущества, составляет 5 календарных 
дней. Минимальная цена предложения (цена отсечения) 
лота при продаже его на торгах посредством публичного 
предложения составляет 20% от начальной цены торгов.

Право приобретения имущества принадлежит участ-
нику торгов по продаже имущества посредством публич-
ного предложения, который представил в установленный 
срок заявку на участие в торгах, содержащую предложе-
ние о цене лота, которая не ниже начальной цены про-
дажи имущества, установленной для определенного пе-
риода проведения торгов, при отсутствии предложений 
других участников торгов по продаже имущества посред-
ством публичного предложения. В случае если несколько 
участников торгов по продаже имущества посредством 
публичного предложения представили в установленный 
срок заявки, содержащие различные предложения о цене 
имущества, но не ниже начальной цены продажи имуще-
ства, установленной для определенного периода проведе-
ния торгов, право приобретения имущества принадлежит 
участнику торгов, предложившему максимальную цену за 
это имущество. В случае если несколько участников тор-
гов по продаже имущества посредством публичного пред-
ложения представили в установленный срок заявки, со-
держащие равные предложения о цене имущества, но не 
ниже начальной цены продажи имущества, установлен-
ной для определенного периода проведения торгов, пра-
во приобретения имущества принадлежит участнику тор-
гов, который первым представил в установленный срок 
заявку на участие в торгах по продаже имущества долж-
ника посредством публичного предложения. Торги при-
знаются несостоявшимися, если на торги не было подано 
ценового предложения. Решение организатора торгов об 
определении победителя торгов принимается в день под-
ведения результатов торгов и оформляется протоколом 
о результатах проведения торгов. В течение 5 (пяти) дней 
с даты подписания этого протокола организатор торгов 
направляет победителю торгов предложение заключить 
договор купли-продажи имущества с приложением про-
екта данного договора в соответствии с представленным 
победителем торгов предложением о цене имущества.

В случае отказа или уклонения победителя торгов от под-
писания данного договора в течение 5 (пяти) дней с даты по-
лучения указанного предложения внесенный задаток ему 
не возвращается и организатор торгов принимает решение 
о признании торгов несостоявшимися. Победитель обязан 
уплатить в течение 5 (пяти) дней с даты заключения догово-
ра купли-продажи определенную на торгах стоимость за вы-
четом внесенного задатка по реквизитам: ОАО «Индустри-
альный», ИНН/КПП 2222794485/222201001, «СИБСОЦБАНК» 
ООО г. Барнаул, БИК 040173745, к/сч 30101810800000000745, 
р/сч 40702810400004728001.

В связи с постоянной эксплуатацией выставленного на 
торги имущества возможно выбытие отдельных наимено-
ваний по причине списания с соответствующим умень-
шением итоговой цены лота.

Имущество находится по адресу: г. Барнаул, Павлов-
ский тракт, д. 337. По вопросам состава лотов, ознаком-
ления с документацией и осмотра имущества обращать-
ся к организатору торгов, тел. 8-962-806-2006, эл. почта: 
mikom64@mail.ru.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.
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На краевой олимпиаде трактористов-машинистов в Благовещенке.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  КРИМИНАЛ .  НАЦПРОЕКТЫ .   ПРИРОДА И ЛЮДИ .

Амулет в рай 
и юрта шамана

Какие забавные и необыч-
ные вещи только не продают 
в Барнауле! Оказалось, что у 
жителей краевой столицы 
богатый ассортимент вол-
шебных вещей, которые они 
стараются продать как мож-
но дороже.

К���� ����
Так, за 222 тысячи предлага-

ют купить камень неизвестного 
происхождения, который был 
найден в реке Уймень в Горном 
Алтае. Однако у этого простого 
булыжника есть некоторые ин-
тересные свойства – он притяги-
вает металлические предметы.

Продавец еще сам не разо-
брался, то ли это лечебный ге-
матит, то ли метеорит. Главное, 
он уверен, что камень обладает 
волшебными свойствами.

20-килограммовый булыж-
ник продают за 300 тысяч руб-
лей. Собственник утверждает, 
что это очень старый камень 
из Тавдинских пещер. И, есте-
ственно, обладает магическими 
свойствами. Какими? Да кто его 
знает…

Продается корень с тремя 
камнями, который якобы 
привезен с ледника Белухи. 
Он заряжен алтайской силой, 
здоровой и мощной энергией. 
За это комплексное чудо просят 
237 тысяч.

Окаменелое дерево палеозой-
ской эры продают по дешевке – 
всего за 8 тысяч рублей.

Р����� � ��������
А не желаете монгольскую 

юрту шамана за 250 тысяч? Со-
бирается за 40 минут, а разби-
рается почему-то за 30. Но это 
неважно, главное, в ней можно 
проводить различные ритуалы. 
Удобна для коллективного вы-
езда в любое время года.

Одно неудобство – для транс-
портировки нужен прицеп. Эта 
незначительная мелочь меркнет 
перед тем набором магических 
бонусов, которые можно извлечь 
из этого приобретения.

О������  �������
И вишенка на торте – амулет 

в рай. Позаботьтесь о своем буду-
щем, призывает продавец, уве-
ренный, что его амулет откроет 
небесные врата. Пропуск стоит 
всего миллион рублей.

Татьяна ПЕРВОВА 

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
Каменское районное Собрание депутатов Алтайского края

РЕШЕНИЕ �� 23.06.2021 № 34
г. Камень-на-Оби

О назначении выборов депутатов Каменского районного 
Собрания депутатов восьмого созыва

В соответствии со статьей 23 Федерального закона от 06.10.2003 
№ 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправ-
ления в Российской Федерации», статьёй 10 Федерального зако-
на от 12.06.2002 № 67-ФЗ «Об основных гарантиях избирательных 
прав и права на участие в референдуме граждан Российской Фе-
дерации», статьями 10, 156 Кодекса Алтайского края о выборах, 
референдуме, отзыве, статьёй 10 Устава муниципального образо-
вания Каменский район Алтайского края районное Собрание де-
путатов РЕШИЛО:

1. Назначить выборы депутатов Каменского районного Собра-
ния депутатов восьмого созыва на 19 сентября 2021 года.

2. Предложить Администрации Каменского района опублико-
вать настоящее решение в установленном порядке.

3.Настоящее решение вступает в силу со дня его официально-
го опубликования. 

Председатель районного Собрания депутатов В.Е. КАШИЦИН 

  ВЕРНИСАЖ .  ОФИЦИАЛЬНО .

  ДЕНЬ МОЛОДЁЖИ .

  ИНТЕРЕСНО! .

О том, как стать красивой и успешной студент-
кой, «Алтайской правде» рассказала победитель-
ница конкурса красоты классического вуза Мария 
Дмитриева.

Мария родилась и выросла 
в Барнауле. С четырех лет за-
нимается танцами, начинала 
с народных, сейчас увлекается 
контемпом (это разновидность 
современной хореографии 
в сочетании с классической 
и ба летной). Она у чится 
в Алтайском государственном 
университете, направление – 
«Медиакоммуникации». Углу-
бленно изучает английский 
язык. Девушка много читает. 
Любимые авторы – Владимир 
Маяковский и Фёдор Достоев-
ский. В этом году Мария поу-
частвовала в ежегодном вузов-
ском конкурсе «Мисс АлтГУ» 
и стала его победительницей.

– Изначально прошла ка-
стинг, рассказала Мария. 
– Нас отобрали по анкетам, 
затем мы должны были по-
казать дефиле и станцевать 
на высоких каблуках танец 
в стиле вог, который базиру-
ется на модельных позах и по-
диумной походке. У меня все 
получилось. Кстати, сессию 
я сдала на «отлично», поэтому 
было достаточно времени на 
подготовку.

Были спортивный, кулинар-
ный и интеллектуальный кон-
курсы. Больше всего девушке 
понравилось состязание, где 
нужно было продемонстри-
ровать свою физическую под-
готовку и отличную фигуру. 
Например, она на видео записа-
ла комплекс утренних упраж-
нений, придумывала новые 
движения для зарядки. В этом 
этапе победила, забрала себе 
титул «Мисс Фитнес». Танец 

тоже ставила самостоятельно.
Было восемь участниц. Ко-

нечно, каждая старалась быть 
лучшей. Тем не менее, не руга-
лись, друг друга подбадривали.

– Кто вас поддерживал?
– Поддержка – это 50 процен-

тов успеха, без нее я бы эмоци-
онально выгорела. Родители 
и друзья громко мне аплоди-
ровали, кричали: «Машенька, 
только вперед!». 

Еще Мария учавствовала 
в  «Битве первокурсников» и 
«Неделе наоборот». Недавно 
проходил проект «ЭКО», посвя-
щенный экологии. Девушка с 
командой писали статьи о том, 
где в Барнауле можно сдать на 
переработку различные вещи, 
например, одежду и батарейки.

– Красота идет изнутри, 
говорит Мария. – Меня в этом 
плане выручает любимое за-
нятие – это танцы. Через дви-
жения я раскрываю себя. Ну и 
не забываю утром стакан воды 
на голодный желудок.

Ирина КОТЕНКО 
(фото из личного архива 

Марии Дмитриевой)

Машенька, вперёд!

Проигрался 
в пух и прах

В Мамонтовском районе за-
держан управляющий крупной 
торговой сетью. Его подозревают 
в краже.

В межмуниципальный отдел МВД 
России «Мамонтовский» обратился 
директор одного из магазинов. Он по-
жаловался, что из сейфа в служебном 
помещении исчезло 200 000 рублей.

Как выяснили полицейские, день-
ги забрал 39-летний управляющий 
этой розничной сетью. Мужчина объ-
яснил, что деньги проиграл, делая 
ставки в букмекерских конторах на 
спортивные мероприятия. Остано-
виться смог, только когда лишился и 
личных, и похищенных из магазина 
денег. Всего эта сумма составила око-
ло 600 000 рублей. Все, что осталось 
после этого, – 32 000 рублей – было 
изъято у игрока с его личной бан-
ковской карты.

В связи с кражей возбуждено уго-
ловное дело.

Из-за открытого 
люка

Сотрудник МБУ «Автодор-
строй», по чьей халатности по-
страдала двухлетняя девочка, 
предстанет перед судом.

Как рассказала «АП» помощник 
прокурора края Мария Антошкина, 
происшествие случилось в октябре 
2020 года. Во время прогулки с ба-
бушкой в парковой зоне по улице 
Аванесова в Барнауле девочка упала 
в колодец ливневой канализации. 
Ребенок получил тяжелые травмы, 

в том числе черепно-мозговую. После 
случившегося установили плиты 
перекрытия и чугунные люки.

Обвиняемый свою вину в халат-
ности, повлекшей вред здоровью 
ребенка, признал полностью. Уго-
ловное дело в отношении него на-
правлено в Центральный районный 
суд Барнаула для рассмотрения по 
существу.

Очень дорогой 
разговор

Полицейские устанавливают 
личность мошенника, лишив-
шего 750 000 рублей жителя 
Усть-Калманки.

Правоохранителям поступило 
заявление от 37-летнего местного 
жителя, работающего механиком на 
элеваторе. Он сообщил, что перечис-
лил мошеннику крупную сумму де-
нег. Началось с того, что на сотовый 
телефон ему позвонил незнакомец, 
представился сотрудником службы 
технической поддержки одного из-
вестного банка и напугал механика 
тем, что неизвестные злоумыш-
ленники предприняли попытку 
оформить кредит на его имя. Потом 
звонивший предложил следовать 
его инструкциям – сначала самому 
оформить на себя кредит в размере 
750 000 рублей, а потом перевести 
всю сумму на специальный счет. 
В общей сложности сельчанин произ-
вел порядка пятидесяти переводов, 
которые подтвердил поступающими 
на сотовый телефон СМС-оповеще-
ниями. А потом только понял, что 
стал еще одной жертвой аферистов.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

«Мисс АлтГУ – 2021».

Вот вы как проводите летние 
отпускные дни? Представьте себе 
– некоторые в это время едут 
работать. На природу, совершен-
но бескорыстно. На днях такой 
добровольческий десант друзей 
Тигирекского заповедника на славу 
потрудился в границах природоох-
ранной территории.

«Ты веселый, общительный, любишь 
природу и у тебя нет аллергии на работу? 
Добро пожаловать в волонтерский отряд 
Тигирекского заповедника по обустрой-
ству центрального кордона и экологических 
троп!» – под таким девизом проходил под-
бор кандидатов в волонтерскую экспеди-
цию, которая работала в поселке Тигирек с 
14 по 20 июня. Отряд получился небольшим 
– десяток добровольцев и сотрудников запо-
ведника, зато сплоченным и трудолюбивым. 
Как рассказали «АП» Нина Бредихина и Денис 
Соломахин, сотрудники отдела развития 
туризма Тигирекского заповедника и на-
ционального парка «Салаир», несмотря на 
жару и грозы, все поставленные задачи были 
выполнены: расчищены от заторов плавника 
Воскресенский фортификационный канал 
и стоянка «Богородица»; ветки просушены, 
порублены и уложены в дровяники; разме-
щены на тропах информационные указа-
тели и установлены стенды с «Историями 
Тигирекского заповедника» в туристической 
зоне. Но наиболее трудоемкой задачей ока-
залась подготовка подхода к пещере Логово 
Гиены. Добровольцам есть чем гордиться 

– 310 метров скользкой тропы на крутом 
склоне преобразованы в пологую лестницу. 
Тестирование и приемку работы проводили 
гости кордона «Тигирек», которые ранее не 
имели опыта серьезных походов и восхож-
дений. Даже дети оценили безопасность 
и удобство подъема! Важным событием стала 
высадка родиолы розовой в охранной зоне 
заповедника – ее ранее изъяли у незаконных 
заготовителей корня.

В утренние и вечерние часы сотрудни-
ки заповедника провели для добровольцев 
несколько экскурсий: встречали рассветы 
и закаты на сопке Маяк, поднимались на 
гору Чайную, купались в прохладной воде 
Малого Тигирека, посещали вал Тигирек-

ского форпоста. Много лет назад в Тигиреке 
прижилась традиция открывать для гостей 
«заповедный кинозал» на большом экране. 
Особенной популярностью всегда пользуется 
российско-японский фильм «Сны о России», 
где одним из главных героев является ака-
демик Эрик Лаксман, посетивший в XVIII 
веке ту территорию, где в XX веке был создан 
государственный природный заповедник 
«Тигирекский». Сотрудница заповедника 
Олеся Южкова провела мастер-класс по ри-
сованию «Краски заповедного лета».

Подготовила Ксения ТЕВС

Фото предоставлено отделом развития туризма 
Тигирекского заповедника и национального парка 

«Салаир». 

Обезопасили тропу 
и посадили родиолу

Выставка к 80-летию нача-
ла Великой Отечественной 
войны открылась 22 июня 
в Алтайском государственном 
краеведческом музее. В экспо-
зиции около 150 подлинных 
экспонатов, которые впер-
вые представляют все рода 
войск, участвовавших в воен-
ных действиях.
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Как объясняет старший научный 
сотрудник АГКМ Надежда Лямина, 
в войне приняли участие более 
600 тысяч жителей края.

– Как началась война для жителей 
края? Известно, что ранним утром 
22 июня 1941 года боевые действия на-
чались на фронте длиной в полторы 
тысячи километров. Но военно-полити-
ческое руководство не сразу объявило 
населению о начале войны: предпо-
лагалось, что это крупномасштабная 
провокация на границе. Жители края 
узнали о войне только в 16 часов, – рас-
сказывает Надежда Лямина. – Мобили-
зационные телеграммы поступили в 
край уже во второй половине дня, и 
всю ночь с 22 на 23 июня почтальоны 
разносили повестки мобилизованным. 

А на следующее утро перед военкома-
тами выстроилась очередь тех, кому 
предстояло защищать Родину.

Сотрудница музея рассказывает об 
одной такой повестке, которая хранит-
ся в военно-исторической коллекции. 
В ней говорится, что некто Колобков 
должен явиться в горвоенкомат в 6 ча-
сов утра, иметь при себе ложку, кружку 
и вещмешок, а за неявку будет привле-
чен к уголовной ответственности.
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Здесь несколько разделов: предво-

енная подготовка, начало войны (фото-
графии с проводов земляков на фронт 
и трудовая книжка, где есть запись от 
23 июня о том, что работник уволен 
с предприятия в связи с уходом в Крас-
ную армию). Но главное – отдельные 
витрины, в которых музейщики по-
пытались воссоздать собирательные 
образы пехотинцев, артиллеристов, 
минометчиков, саперов, летчиков, 
моряков, разведчиков, медицинских 
работников и так далее.

В витрине, посвященной военным 
медикам, куратор выставки Евгения 
Твердикова обращает наше внимание 
на предметы, принадлежавшие врачу 
из партизанского соединения Ковпака: 
аптекарские весы, зажимы, старинный 
деревянный фонендоскоп и стериль-
ный шелк, запаянный в стеклянные 

ампулы, чтобы зашивать раны. Есть 
здесь и трофейная медицинская сумка 
с американскими шприцами и перевя-
зочным пакетом советского производ-
ства, и ранец, с которым прошел всю 
войну Герой Советского Союза санитар 
Иосиф Халманов (он удостоился вы-
сокого звания за то, что вынес очень 
много раненых с поля боя).

– Мы не особенно подписывали, 
кому конкретно принадлежала та 
или иная вещь, потому что хотели со-
здать скорее обобщенный образ воина, 
– объясняет Евгения Твердикова. – Но 
о некоторых интересных личностях 
здесь все же можно узнать. Например, 
об Андрее Никифоровиче Полевине, 
который служил на флоте и занимался 
доставкой из США подводных лодок по 
ленд-лизу. Или о Галине Петровне Бур-
цевой – она была связисткой в морской 
авиации, а к нам попал ее песенник, 
сделанный из топографических карт. 
С бумагой в военное время были про-
блемы, и боевые товарищи собрали 
для нее такой блокнот. В нем собрано 
очень много интересных песен того 
времени.
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Предметы военной амуниции и 

атрибутики, образцы оружия. Зажи-
галки, мундштуки. Обычный набор 
гигиенических принадлежностей 

красноармейца: мыльница, зубная 
щетка с футляром, опасная бритва, 
помазок. Впрочем, есть тут и еще более 
«личные» вещи, например портсигар 
шофера санитарной машины И. И. Ле-
тягина из Барнаула, который вырезал 
на нем свое имя и год рождения. Или 
поступивший буквально в этом году 
самодельный нож с дарственной над-
писью, с которым прошел всю войну 
барнаулец Андрей Зинков.

– Нож ему подарил коллектив ваго-
норемонтного завода, сделав на клинке 
гравировку: «Бей фашистов!» В апреле 
нам передали этот предмет в ходе ак-
ции, которую проводил музей, – объ-
ясняет Евгения Твердикова.

– Как вообще эти вещи к вам попа-
дали?

– В 80–90-е годы многое приносили 
сами ветераны. Музейные работники 
тогда им объясняли, как это важно, что-
бы они не думали: «Да кому нужен мой 
старый портсигар?» А сейчас идут уже 
скорее их внуки. Чаще всего, конечно, 
приносят фотографии и документы. 
Сами понимаете, близкие редко хра-
нят вещи ушедших родственников, 
и когда такие ценные предметы все 
же поступают к нам, мы очень этому 
рады. Проводим даже специальные 
акции, призываем людей поделиться 
этими вещами.

Любовь КАРПОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Кому нужен 
старый портсигар?

Сад для Маргаритки
(Начало на 1 стр.)

На территории оборудуют физкультурную 
и прогулочные площадки для воспитанников, 
установят малые архитектурные формы. 
Здесь же расположатся овощехранилище 
и дополнительный источник электроснабже-
ния на случай отключения электричества. 
Территорию благоустроят и озеленят.

В учреждении предусмотрены кабинеты 
логопеда, психолога, медицинский блок с 
изолятором и прививочным кабинетом. От-
дельно расположится пищеблок с разными 
цехами.

Единый стройзаказчик берет на себя пол-
ное оснащение. Городу останется обеспечить 
учреждение матрасами, одеялами, шторами 
и игрушками.
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В садике сформируют 11 групп, из них 

пять ясельных. Это будет первый детский сад 
в Рубцовске, куда станут принимать малышей 
с годовалого возраста. Обычно берут с полутора.

– Черемушки – густонаселенный микро-
район. Рядом коттеджная застройка. Ребяти-
шек много, и потребность в детском садике 
с ясельными группами существует. В городе 
уже нет проблем с местами для детей в возрасте 
от трех до семи лет. Все желающие попадают 
в те детские сады, в которые хотят. А что ка-
сается обеспечения местами от года до трех, 
то часть проблемы будет снята, – утверждает 
начальник управления образования Рубцовска 
Алексей Мищерин.

Уже есть наметки, кого пригласить на рабо-
ту. Кадры, кстати, будут местные. С открытием 
детского сада в городе появится несколько 
десятков новых рабочих мест, что тоже не-
маловажно.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ


